

# GUILLÉN DE ROHÁN



El pasado 6 de octubre del 2021, gracias a la iniciativa del Consejo General de la Arquitectura Técnica y con el patronazgo de Patrimonio Nacional, se instaló un monumento en el Real Monasterio de Santa Clara, en Tordesillas (Valladolid), donde se recordaba que en esos muros existió una placa de piedra que reconocía al precursor de la arquitectura técnica: **Guillén de Rohán**. La placa expresa el agradecimiento a la labor de este profesional, fuente de inspiración para muchos arquitectos técnicos que han seguido sus pasos.

Textualmente se puede leer en la inscripción «Aquí yace Guillén de Rohán, maestro de la iglesia de León et Aparejador de esta capilla, que Dios perdona; et fino a VII días de diciembre, año de mil et CCCC et XXX et un año». La placa reproduce las palabras que le dedicaba el historiador Antonio Ponz en 1783, antes de la expoliación de la piedra sepulcral. Datada en 1430, es la primera referencia que se tiene detallada de una profesión con cinco siglos de historia.

## ● POR QUÉ SE CONSIDERA PRECURSOR

El 7 de diciembre de 1431 fallecía en Tordesillas el que sería el primer aparejador reconocido como tal. A este maestro mayor, como también se conocía a los primeros arquitectos técnicos, se le debe el impulso de muchas de las funciones que todavía se atribuyen y desempeñan los profesionales de este ramo: desde la organización de la obra, hasta la gestión de todos sus aspectos técnicos y económicos.

Pese a lo enigmático que resulta este personaje, pues de él se sabe más bien poco, este abrió el camino a una profesión, la de la arquitectura técnica, que ha sabido adaptarse a sus tiempos y a las necesidades de la sociedad, y a ser resiliente a las circunstancias sobrevenidas.

## ● QUÉ VALORES REPRESENTA

La arquitectura técnica es una profesión reconocida y necesaria, porque como hizo Guillén de Rohán, siempre tendrá una vocación de servicio, abierta al conocimiento y a la experiencia de las diferentes funciones que desarrolla el profesional. Ampliamente documentada desde el siglo XVI, la arquitectura técnica ha ido evolucionando a lo largo de los siglos hasta convertirse en una profesión consolidada y cada vez más valorada por la sociedad.

## ● CUÁL HA SIDO EL IMPACTO DE SU APORTACIÓN

Con este homenaje a la figura de este maestro de obras en Tordesillas, Patrimonio Nacional ha otorgado, también, el reconocimiento a una profesión que desde tiempos inmemoriales ha permitido levantar y conservar monumentos tan destacados como el Real Monasterio de Santa Clara.



CONSEJO GENERAL  
DE LA ARQUITECTURA TÉCNICA  
DE ESPAÑA